

## I. — *La dévotion au Sacré-Cœur mène à l'Eucharistie*

1. *La nature même de cette dévotion* montre que celle-ci doit nécessairement attirer les âmes vers les trois trônes de l'Eucharistie : tabernacle, autel, et sainte table. — *a) Vers le tabernacle.* C'est un bonheur d'avoir la photographie des aimés ; un bonheur pour ceux qui aiment le cœur de Jésus d'en avoir l'image et de la vénérer. Or, au tabernacle, le Cœur de Jésus est là, non plus seulement en image morte, mais dans sa réalité vivante, uniquement occupé à continuer son œuvre d'amour... Et il y est oublié, délaissé, presque toujours seul... — *b) Vers l'autel*, puisque chaque jour le Sacré-Cœur y renouvelle sous nos yeux les mystères d'amour opérés au Calvaire. — *c) Vers la sainte table*, où ce n'est plus seulement l'image du Sacré-Cœur ; plus seulement sa réalité vivante, mais en dehors de nous ; mais cette fois sa réalité vivante en nous... Saint Jean reposa sur ce Cœur sacré : plus privilégiés encore, il vient dans le nôtre...

2. *La fin qu'elle poursuit* le montre aussi. — *a) Sa fin principale* (le fruit propre qui, dans les intentions de l'Eglise et de Jésus-Christ, doit être le terme de cette dévotion), c'est l'amour des hommes pour leur Sauveur et leur Dieu, et un progrès toujours croissant dans cet amour. Or le fruit principal de l'Eucharistie est précisément d'augmenter en nous cette charité, et tous les autres effets de l'Eucharistie se rattachent à celui-là, dont ils sont ou la condition ou la conséquence. — *b) Sa fin secondaire*, c'est de réparer les injures faites à l'amour du Sauveur, et tout spécialement celles dont il est victime dans le sacrement de son amour : nouveau trait d'union entre les deux dévotions... De plus, c'est la communion qui est le premier moyen de cet office de réparation, moyen indiqué par Notre-Seigneur lui-même à la Bienheureuse Marguerite-Marie : "Lorsque je te ferai connaître que la justice divine est irritée contre les pécheurs, tu viendras me recevoir par la sainte communion," etc., etc.

## II. — *L'Eucharistie conduit à la dévotion au Sacré-Cœur.*

1. Nous en avons *une preuve de fait* dans l'historique de la dévotion au Sacré-Cœur. La plupart des communications faites par Notre-Seigneur à la Bienheureuse et d'où est sortie la nouvelle dévotion, ont eu pour théâtre la sainte table, ou le voisinage du tabernacle ou du Saint-Sacrement exposé.